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Volt Bergisch Gladbach – Kommunalwahlprogramm 
2025 in einfacher Sprache 

Wir von Volt wollen Bergisch Gladbach moderner, gerechter und lebenswerter 
machen. Europa fängt in unserer Stadt an – deshalb setzen wir uns für ein offenes, 
nachhaltiges und digitales Bergisch Gladbach ein. Dieses Programm ist in einfacher 
Sprache geschrieben. Es ist kürzer als das Original, aber alle wichtigen Punkte sind 
dabei. 

1. Stadtentwicklung & Wohnen 
Wir wollen, dass Bergisch Gladbach sich gut entwickelt. Alle sollen bezahlbar wohnen 
können. Neue Wohnprojekte sollen nachhaltig, energiesparend und klimafreundlich 
sein. Wir setzen uns für mehr Grünflächen, gute Rad- und Fußwege und weniger 
Verkehrslärm ein. 

Maßnahmen: 

 Mehr bezahlbarer Wohnraum. 
 Nachhaltige Bauprojekte mit Solarenergie und Begrünung. 
 Stadtplanung mit Bürgerbeteiligung. 

2. Bildung & Betreuung 
Kinder und Jugendliche sind unsere Zukunft. In Bergisch Gladbach fehlen viele 
Kitaplätze und es gibt zu wenig Personal. Wir wollen die Ausbildung von 
Erzieher*innen besser unterstützen und Wohnraum für sie schaffen. Schulen müssen 
modern, digital und sicher sein. 

Maßnahmen: 

 Unterstützung für Auszubildende im Kita-Bereich. 
 Weniger Elternbeiträge für Familien mit wenig Geld. 
 Schnelle Sanierung von Schulen. 
 Digitale Ausstattung für alle Schulen. 

3. Digitalisierung 
Die Verwaltung in Bergisch Gladbach muss einfacher und digitaler werden. Alle 
wichtigen Anträge sollen online möglich sein. Gleichzeitig muss es auch immer die 
Möglichkeit geben, persönlich zur Verwaltung zu gehen. 

Maßnahmen: 
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 Zentrales Bürgerportal bis 2030. 
 Schulungen für Verwaltungsmitarbeitende. 
 Einheitliche IT-Standards und gute Cybersicherheit. 
 Glasfaserausbau und öffentliches WLAN in der ganzen Stadt. 

4. Kinder & Jugendliche 
Wir wollen mehr Orte für Kinder und Jugendliche. Spielplätze müssen sicher und 
gepflegt sein. Jugendliche brauchen Treffpunkte, die zu ihnen passen. Wir 
unterstützen Austauschprogramme mit anderen Ländern, damit junge Menschen 
andere Kulturen erleben können. 

Maßnahmen: 

 Mehr Treffpunkte und Jugendräume. 
 Bessere Spielplätze und Freizeitanlagen. 
 Unterstützung für Auslandsreisen und Austausch. 

5. Nachhaltigkeit & Umwelt 
Bergisch Gladbach soll klimafreundlich werden. Wir wollen mehr erneuerbare 
Energien, mehr Radverkehr und weniger Autos in der Innenstadt. Auch der Schutz von 
Natur und Grünflächen ist uns wichtig. 

Maßnahmen: 

 Ausbau von Radwegen und ÖPNV. 
 Mehr Solarenergie auf öffentlichen Gebäuden. 
 Schutz von Grünflächen und Wäldern. 

6. Demokratie & Beteiligung 
Wir wollen, dass alle Menschen in Bergisch Gladbach mitreden können. Politische 
Entscheidungen müssen transparent sein. Bürger*innen sollen einfach an 
Entscheidungen teilnehmen können. 

Maßnahmen: 

 Open-Data-Portal mit Infos zu Geld und Projekten. 
 Digitale Bürgerbeteiligung. 
 Mehr Beteiligung von Kindern und Jugendlichen. 

Volt steht für ein modernes, offenes und europäisches Bergisch Gladbach. Gemeinsam 
machen wir unsere Stadt fit für die Zukunft! 
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Mach mit bei Volt! 

Volt ist mehr als eine Partei – wir sind eine Bewegung für ein modernes und vereintes 
Europa. Veränderung beginnt vor Ort: in Bergisch Gladbach, im Rheinisch-Bergischen-
Kreis und überall in Europa. 

Bei uns zählt nicht, woher Du kommst oder wie alt Du bist. Wichtig ist: Du willst Deine 
Stadt und Europa mitgestalten. 

So kannst Du mitmachen: 

 Komm zu unseren Treffen. 

 Hilf beim Programm mit. 

 Bring Deine Ideen und Stärken ein. 

 Werde Mitglied oder unterstütze uns. 

 voltdeutschland.org/rhein-berg ܜܛܚ 
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